
易思玲赴清华报到
射落首金再上大学

! ! ! !本报讯（记者 许明）刚下赛场
就赴学堂。日前，清华大学迎来
!"#!级新生报到，伦敦奥运首金获
得者易思玲成为其中一员，她将入
读经济管理学院工商管理专业。
据清华大学招生办介绍，易思

玲是清华招收的文体特长生，本来
去年就已被录取，但由于需要备战
奥运，易思玲申请办理了保留学籍

休学一年，也因此从 !"$$级变为了
!%$!级新生。
“易思玲来得特别早，报到完就

走了。”清华招办主任于涵称，易思玲
报到时非常低调，工作人员及学校老
师一时都没有认出她，直到扫描名字
时才发现眼前的“新生”竟是奥运首
金获得者。据悉，易思玲入读的是清
华大学经济管理学院工商管理系。
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! ! ! !五连败，而且场场都是惨败，中
国男篮在伦敦奥运会上的表现可谓
“惨不忍睹”。不过到了前主教练邓
华德嘴里，中国队的惨败并不意外，
因为“实力就是这样”，他在奥运会
后接受亚篮联采访时表示：“奥运会
让中国队看清了自己的能力，我们
无法在这个级别的比赛中获胜，我
也希望所有球迷们能意识到，我们
的领导、球员和教练，都已经尽了自
己最大努力了。”
伦敦奥运会是最近十年来中国

男篮成绩最差的一次世界大赛，中
国队在此前的两届奥运会上都进入
了前八名，此前两届世锦赛上也进
入前 $&名。而伦敦奥运会上，中国
男篮不但没能小组出线，甚至连一
场胜利也没拿到，' 场比赛居然平
均每场输掉 !'('分。

邓华德的“实力不济说”在网
上引发不少圈内人的质疑，这其中
就包括前任篮管中心主任李元伟。
“说球员尽力了是一回事，而对教
练员则是另一回事，教练员光是尽
力是远远不够的！”李元伟就表
示，老邓的说法根本站不住脚，
“男篮就是平均每场输 !'(' 分的

水平？打到后面连心气都没有了，
这和主教练的工作没有关系？一切
都归结于实力不行，倒像是在推卸
责任！”

而在前国手马健看来，邓华德
在中国男篮的工作极其不称职：
“中国男篮大多数队员在力量上最
少还有 $%)!" 公斤的力量可以增
加，从推进落入半场进攻的速度上
最少可以有 !)* 秒可提高，战术
方面最少可多出 !% 种不同的变
化，替补席最少还有 !)* 个以上
的位置可比现有球员水平更高或
更有潜力……特别是在教练位置
上，全世界最少有 $%%%个人比邓
华德强！”
中国男篮在伦敦奥运会最后一

场比赛，邓华德在比赛还没结束时，
就已经逐个与队员“告别”———奥运
会一结束，他和中国篮协的合同也
到期了，他和中国篮球也说再见了。
有媒体报道称，邓华德与队员告别
的那煽情一幕，很容易让人感觉他
是“功成身退”似的。不得不说，老邓
很会做秀，但是他的“实力不济说”，
确有推卸责任的嫌疑。只不过，邓华
德已经拍屁股走人，无论他这个主
教练该承担多大责任，中国篮球都
已经没法拿他问责了。

本报记者 李元春

男篮奥运一场不胜，邓华德
“实力不济说”引发广泛质疑———

既不称职 又没担当

! ! ! !本报讯（记者 黄永顺）刚刚夺得伦敦奥运会
男子马拉松金牌的乌干达选手基普罗蒂奇日前荣
归故里，乌干达总统会见了基普罗蒂奇，基普罗蒂
奇获赠 +万美元支票以及其他奖励。
基普罗蒂奇周日在伦敦奥运会最后一天比赛

日，战胜夺标呼声很高的肯尼亚长跑选手，为乌干
达赢得 ,%年来的首枚奥运金牌。前天回到祖国的
基普罗蒂奇接受总统穆塞维尼邀请，坐上一辆车
牌为“乌干达金牌”的敞篷车，前去总统府。沿途基
普罗蒂奇受到热情民众的夹道欢迎，车队在路上
甚至一度因为民众过多而被迫停下来。

穆塞维尼送给基普罗蒂奇一张 +万美元的支
票，并下令这笔钱“当天营业结束前必须存到基普
罗蒂奇的账户上”。同时，总统还承诺为基普罗蒂
奇的父母新建一套三居室住宅。基普罗蒂奇的父
母现住在乌干达东部偏远地区，生活贫困。世界银
行数据显示，乌干达人均 -./大约只有 '%%美元。

基普罗蒂奇参加奥运会前是一所监狱的看
守。乌干达监狱系统一位高官表示，基普罗蒂奇现
已升职，荣升为监狱长助理。

在基普罗蒂奇赢得奥运会马拉松金牌后，乌
干达一家媒体向公众和企业发起为基普罗蒂奇的
募捐活动，目前已募集到 #!万美元，目标是 '%万
美元。

乌干达马拉松奥运冠军获奖8万美元

从看守升任监狱长助理
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! ! ! !本报讯（记者 许明）昨天，国家体育总局足管
中心主任韦迪会见了“球王”马拉多纳一行，双方就
中国足球如何发展、青少年训练等话题进行了交谈。
马拉多纳表示，中国足球青训必须正确选材，并培养
孩子们对足球的热爱。

昨天中午，韦迪在足协会议室与“球王”进行了
深入的对话。韦迪介绍，中国足球目前正在扭转以前
走过的“小众足球”的弯路，积极为青少年足球的普
及和提高展开尝试，并将在 '个试点城市启动全新
的青少年足球发展计划。韦迪表示，希望马拉多纳能
够参与到中国青少年足球的发展计划中来，亲自指
导孩子们训练。
马拉多纳称，他非常愿意来华指导青少年训练，

甚至还愿意成为中阿足球交流的大使，但他认为中
国青少年足球的问题可能主要出在选材上。“球王”
一再强调，中国必须要确立正确的选材标准与办法，
把最优秀的、最有天赋的青少年球员选拔出来。

针对马拉多纳是否有意来华执教的问题，“球
王”和韦迪都没有表态。马拉多纳自今年因战绩不佳
而被阿联酋联赛一家俱乐部解职后，目前尚处于赋
闲状态。

! ! ! !本报讯（记者 黄永顺）在意
大利出生的马拉多纳的儿子小马
拉多纳，将步他父亲的后尘，去阿
根廷踢球。
小马拉多纳将加盟阿根廷第

四等级联赛俱乐部艾尔波文尼尔
队，该俱乐部位于布宜诺斯艾利
斯附近的小城基利。球队主教练
文图拉在个人微博上说：“我手上
有小马拉多纳的护照，以及允许
他从意大利转会阿根廷的证明。
小马拉多纳的未来就在艾尔波文
尼尔队。”

回阿根廷踢球，不得不让球
迷将小马拉多纳与他大名鼎鼎的
父亲做比较，!'岁的小马拉多纳表
示：“我爱阿根廷足球，一直希望回
阿根廷踢球。如果说我与我父亲有
何共同之处，那就是我也希望在世
界顶尖球队踢球。我认为我是一位
不错的球员，但愿我能在阿根廷足
坛展示自己的水平。”

小马拉多纳目前效力意大利
低级别联赛俱乐部夸托队，他将
于下周三抵达阿根廷，而他效力
艾尔波文尼尔队的薪水将由第三
方支付。文图拉说：“俱乐部不用
为小马拉多纳踢球支付薪水，不
过他来到我们这里，将激发人们
的兴趣，为球队带来更多的收
入。”

小马拉多纳是当年马拉多纳
效力那不勒斯期间，与意大利女子
所生的非婚儿子。马拉多纳起先拒
绝承认小马拉多纳是自己的儿子，
小马拉多纳由母亲抚养，后来该女
子诉诸法庭，法庭确认马拉多纳与
小马拉多纳的父子关系，马拉多纳
也支付了一笔抚养金。
小马拉多纳##岁加盟那不勒

斯青年队，不过迄今一直没有加
盟意甲球队，他迄今的最大荣誉
是!%%+年代表意大利出战世界杯
沙滩足球赛，并获得亚军。
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! ! ! ! !父子兵 主要荣誉

意大利 马尔蒂尼 意甲冠军、欧冠冠军、意大利国脚
小马尔蒂尼 意甲冠军、欧冠冠军、意大利世界杯亚军队成员

荷兰 克鲁伊夫 荷甲冠军、欧冠冠军、荷兰世界杯亚军队成员
小克鲁伊夫 英超冠军、荷兰国脚

阿根廷 马拉多纳 意甲冠军、西甲冠军、阿根廷世界杯冠军队队长
小马拉多纳 无

纳达尔退出美网
! ! ! !本报讯 饱受膝伤困扰的
纳达尔又退赛了，这次退出的
是本年度最后一项大满贯赛
事———美国网球公开赛。此前，
他已先后退出了多伦多大师赛
和辛辛那提大师赛。自 &月底
温网第二轮意外出局后，“纳
豆”就一直处于伤病恢复中。

! 老马称足球青训选材很重要
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! 邓华德这么说有推卸责任之嫌

世界足坛著名父子兵


